
La science pour résoudre les
problèmes du secteur sucrier à
Cuba



La Havane, 26 juin (RHC) Le président cubain Miguel Díaz-Canel a insisté sur l’importance d’appliquer la
science et l’innovation pour résoudre les problèmes actuels du secteur sucrier, qui fait partie de la culture
et de l’identité du pays.

Lors d’un échange de vues avec les dirigeants du secteur, le président a souligné la nécessité de cette
rencontre pour analyser les difficultés ; mais -a-t-il souligné- le moment est venu de mettre en œuvre des
idées pour faire face à la complexe situation d’une industrie qui s’est détériorée et qui exige des
approches différentes.

Díaz-Canel a souligné l’importance de l’agro-industrie pour la création d’emplois, de fonds exportables et
d’intrants pour la liaison avec d’autres secteurs productifs et il a appelé à la diversification de la



production pour parvenir à une meilleure valeur ajoutée, selon le compte Twitter de la présidence.

Il a ajouté que le pays doit commencer son redressement par une récolte de canne avec moins d’usines
disponibles, afin de pouvoir réparer le reste, tout en plantant  plus de cannes, un concept dans lequel la
notion de développement durable, et la prise en compte de l’environnement, des aspect sociaux et
culturels ont beaucoup à apporter.

Il a souligné qu’il y un potentiel scientifique à Cuba pour trouver des variétés de canne à sucre résistantes
aux conditions de l’île, où d’une part, le changement climatique a ses effets et d’autre part le blocus
économique des États-Unis touche l’acquisition d’engrais.

Dans ce sens il a précisé que la vie démontre la nécessité d’utiliser davantage de bioproduits et il a mis
l’accent sur l’application du modèle du système de gestion de la science et de l’innovation pour stimuler
l’industrie sucrière et le développement local. 

Nous devons exiger la culture industrielle des sucreries pour passer à une nouvelle étape, a déclaré
Miguel Díaz-Canel, qui a défini les priorités pour ce secteur productif.

Parmi les priorités il a mentionné la plantation de plus de cannes et l’amélioration des soins culturaux, le
broyage de toutes les cannes à sucre qui ont vieilli dans les champs, l’utilisation plus efficace des sources
d’énergie et le soutien de la mise en œuvre à la base des 93 mesures approuvées dans le but de stimuler
l’industrie après un processus démocratique.

D’autres indications ont été l’actualisation des connaissances sur les technologies du secteur, une
meilleure formation des techniciens et des spécialistes, recycler autant que possible, travailler avec les
jeunes, et parvenir à une meilleure attention aux personnes, ainsi que de travailler sur l’infrastructure des
usines et sur un nouveau modèle de gestion de l’industrie.

Si nous travaillons de cette manière, nous aurons plus de cannes et une récolte plus longue avec plus de
bénéfices pour les travailleurs, a-t-il conclu.

Source Prensa Latina

Un leader parlementaire cubain qualifie de fructueux son périple européen

Bruxelles, 25 juin (RHC) Le secrétaire de l’Assemblée nationale de Cuba, Homero Acosta, a qualifié ce
samedi de fructueuse la visite d’une délégation dans des institutions de pays européens, avec lesquelles
ils ont resserré les liens parlementaires et abordé des espaces de coopération.

Des activités au sein du Parlement européen, de la Chambre des représentants de Belgique,  la Chambre
des députés du Luxembourg et le Sénat français, entre autres, ont marqué la dernière semaine du
programme, qui comprenait également des rencontres avec le mouvement de solidarité et avec des
résidents cubains.

Nous avons terminé une visite de travail fructueuse, qui nous a permis d’échanger des vues avec
diverses forces politiques, y compris avec certaines avec lesquelles nous ne sommes pas d’accord sur
toutes les questions, toujours dans un climat de réceptivité et de compréhension, a déclaré Acosta dans
cette capitale à Prensa Latina.

Selon le  secrétaire de l’Assemblée nationale de Cuba, la délégation a exposé la vérité sur Cuba, la vie
quotidienne de ses habitants et les défis du développement socio-économique.

La condamnation du blocus économique, commercial et financier américain a été un thème récurrent lors
de nos réunions, une politique jugée anachronique et contraire au droit international, et ils ont plaidé pour
sa suppression, a-t-il souligné.



En France, en Belgique, au Parlement européen et au Luxembourg, les visiteurs ont également discuté
des actions de l’île dans le domaine parlementaire,  économique et social, ainsi que le calendrier législatif
dérivé de la Constitution approuvée en 2019 par les Cubains lors d’un référendum.

Dans l’ensemble, nous avons pris des mesures importantes pour renforcer les liens entre nos peuples,
nos gouvernements et nos parlements, a déclaré à Prensa Latina Acosta, accompagné par les députés
Estela Cristina Luna et Luis Morlote, de fonctionnaires et de diplomates.

Le secrétaire de l’Assemblée nationale cubaine a ajouté qu’il y eu une convergence sur le sol belge sur
l’importance de renforcer les espaces établis dans l’Accord de dialogue politique et de coopération signé
en 2016 par Cuba et l’Union européenne. (Source : Prensa Latina).

L’ANAP de Cuba remercie la collaboration agro-alimentaire du Vietnam

Hanoï, 26 juin (RHC) L’association nationale de petits agriculteurs de Cuba (ANAP) a remercié le
Vietnam pour la collaboration reçue dans le secteur agroalimentaire, notamment pour augmenter la
production de riz, de café, de maïs et l’aquaculture , a-t-on appris récemment.

Les remerciements au nom de la direction du Parti communiste de Cuba (PCC) et du gouvernement
cubain, ont été transmis par le président de l’ANAP, Rafael Santiesteban, à son homologue cubain de
l’Union paysanne du Vietnam (UCV), Luong Quoc Doan, lors d’une visioconférence visant au
renforcement des liens entre les deux organisations et le début d’une nouvelle étape de travail.

Lors de son intervention, Santiesteban a mis en valeur comme principale force de l’ANAP et de l’UCV que
tous deux travaillent dur dans la construction du socialisme, et dont la fonction principale est le lien avec
les paysans pour contribuer, à travers la production agricole, à la souveraineté alimentaire, si nécessaire
en ces temps de crise mondiale et systémique du capitalisme.

Avec cet échange, a-t-il souligné, nous voulons également rendre hommage à nos leaders Fidel Castro et
Ho Chi Min, artisans des relations d’amitié exemplaires entre Cuba et le Vietnam.

Rafael Santiesteban, qui est également membre du Comité central du Parti communiste de Cuba et du
Conseil d’État a remercié ses interlocuteurs de l’Union paysanne du Vietnam « pour les précieuses
informations qu’ils nous ont fournies, qui sont d’une grande valeur et utilité pour notre travail », et leur a
donné des détails sur l’organisation qu’il dirige.

Il a souligné que lorsqu’on parle du secteur agricole à Cuba on doit nécessairement aborder l’impact
négatif du blocus économique, commercial et financier imposé pendant plus de six décennies
consécutives par les gouvernements des États-Unis.

Cette politique génocidaire a été intensifiée pendant l’administration de Donald Trump, avec 243 mesures
toujours en vigueur sous le mandat de Joe Biden, et dont les effets se sont aggravés en raison de la
pandémie de Covid-19 et de la crise mondiale, a-t-il déclaré.

Dans ce contexte, a-t-il expliqué, Cuba a approuvé la loi sur la souveraineté alimentaire et le ministère de
l’Agriculture a élaboré le Plan de souveraineté alimentaire et d’éducation nutritionnelle, fondées sur la
gestion des systèmes alimentaires locaux, souverains et durables, constituant la plateforme nationale
pour atteindre la pleine sécurité dans ce domaine.

Santiesteban s’est également référé aux Rencontres internationales d’Agroécologie, d’Agriculture durable
et de Coopérativisme, organisées par l’ANAP tous les deux ans et a considéré que novembre prochain
pourrait être un espace adéquat pour la participation de l’Union paysanne du Vietnam.

Source Prensa Latina



https://www.radiohc.cu/fr/noticias/nacionales/291796-la-science-pour-resoudre-les-problemes-du-secteur-
sucrier-a-cuba
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